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忠实履职谋发展 肩负使命谱新篇
昨天上午昨天上午，，各代表团分组讨论审议县人大常委会及各代表团分组讨论审议县人大常委会及““两院两院””工作报告工作报告

| 本报综合消息

昨天上午，县十六届人大五次会议的各代表团分组讨论

审议了县人大常委会、县人民法院、县人民检察院工作报

告。与会代表履职尽责、畅所欲言，讨论气氛热烈。

大家一致认为，县人大常委会、县人民法院和县人民检

察院积极履行宪法和法律赋予的职责，紧紧围绕经济社会发

展大局，明确工作目标，突出工作重点，各项工作取得了新成

效，为促进全县经济社会各项事业健康发展作出了积极

贡献。

第一代表团
代表高法林说，通过全域美丽环境综合整治，农村环境面

貌焕然一新，但农村管线架设还不够规范。他建议，政府在全

县范围内开展电缆电线专项整治行动，规范管线架设标准，合

理规划架设布局，强化责任意识，让农村环境提升再上新

台阶。

代表叶红英是上柏小学教师，她认为，加强未成年人的

家庭教育和保护，对保障未成年人合法权益和预防未成年

人违法犯罪都起着重要作用。除了建立相关的法律法规，

她希望家长们能多陪伴孩子，为孩子成长营造良好的家庭

环境。

第二代表团
代表姚桂昌表示，要扎实做好民生工作，把大多数群众受

益、少数弱势群体急需的事办好办实办到位。特别是在改善

就医环境上，他建议，要通过优化医疗资源配置、加强医疗队

伍建设、完善医疗从业人员就业及培训机构上下功夫，全面提

升基层医疗卫生服务水平，让老百姓在家门口享受优质医疗

服务。

人才储备是企业用工的根基。代表姚云萍表示，当前，

“招工难、留工难”已成常态，如何破解这一难题成为当务之

急。她建议，要建立健全“政策引导、搭建平台、内外联动”的

创新服务体系，在精准定位人才、加大引才引智、强化人才补

贴等方面制定具体措施。同时，围绕人才最关心关注的居留

落户、教育医疗、社会保障等政策进行重点突破，让人才在德

生活更加便捷和舒适、创业更有信心和保障。

第三代表团
代表陆生荣认为，过去一年，“两院”在依法履行职能、

提高司法服务水平、加大打击犯罪力度和加强自身建设方

面都取得了明显成效；侵犯财产类案件数量大幅下降，为创

建“平安德清”贡献了“两院”力量。同时他表示，他所在的

钟管镇辖区面积广，人口多，对于基层法庭有相应的需求，

可以考虑在钟管镇增设基层法庭，并加强对基层司法所的

法律指导。

代表李波说，随着垃圾分类在我县的深入推进，企业的

垃圾分类工作成效显著。他认为，政府应继续强化垃圾分类

指导工作，由政府主导，环卫部门与企业积极参与，推动企业

高质量完成垃圾分类工作。

第四代表团
代表沈宇卫说，当前青少年的心理健康不容忽视。作为

一名初中教师，她建议，有关部门将心理健康教育列入课程

表，完善心理健康教育体系，丰富学生实践活动，让学生能够

健康快乐成长。

代表袁建华说，良好的营商环境对于我县经济高质量发展

具有重要意义。他建议，要积极推进社会信用体系建设，通过

加强信用平台建设，建立新型监管机制等方式，拓展信用惠民

便企场景，助力优化营商环境，促进我县经济社会稳步发展。

第五代表团
代表徐云兰是雷甸镇雷甸村的妇联主席，也是“德清嫂·

兰姐工作室”的负责人。作为一名来自基层的人大代表，她

希望法检“两院”加大针对老年人的防诈骗知识宣传，提高老

年人的法律意识，同时规范保健品销售行为。

代表李良英说，近几年我县在“五水共治”方面投入力度

较大，取得了阶段性成效。她建议县人大加强督查，着力破

解航道淤泥堆积等问题，消除安全隐患，为汛期泄洪排涝打

好坚实基础。

第六代表团
在第六代表团，代表们一致认为人大常委会和“两院”报

告实事求是，亮点纷呈，体现了认真履行职责，服务全县发展

大局的精神。在今后的工作中，将认真贯彻落实此次会议精神，积极发挥人大代表

作用，以更加求真务实的工作作风和卓有成效的工作业绩，在推动高质量发展中，

展现新担当，实现新作为。

代表丁大为说，人大工作报告提出“听取和审议制止餐饮浪费决定执行情况等

报告”“加强对制止餐饮浪费的常态化督查”，为制止餐饮浪费提供了有力的法治保

障。建议县人大对制止餐饮浪费行为作出具体明确规定，减少各个环节的浪费和

损失。强化行业监督，建立长效机制，加快形成全民勤俭节约、珍惜粮食的良好社

会风气。

第七代表团
代表谈国明提出，公共基础设施建设是改善人居环境、促进乡村振兴的关

键。他认为，必须紧紧抓住“集聚”这个关键点，针对自然村分散、设施不完善等问

题，通过全域土地整治推进中心村集聚，进而带动资源集聚、产业集聚和民心集

聚。推进过程中，要按照布局合理、优化配置等原则，立足现有的空间和资源，合

理规划选址，缩短“软性”距离，同时完善基础设施，让村民就近享受到教育、医

疗、交通、文娱、市场（超市）等各类资源和设施，有效提升村民的幸福感、获得感、

安全感。

代表嵇华良认为，村巷法官是我县在深化诉源治理、建设法治乡村、践行司法

为民方面的有益探索。联村法官通过前往各自联系的镇（街道）、村（社区）开展诉

前调解、普法宣传等工作，让老百姓“在家门口就能找到法官”，依法快速处理当地

涉法纠纷，及时化解矛盾。为进一步延伸司法职能、提升服务能力，他建议围绕村

民日常生活，加强法官在医疗卫生等各领域的基础知识培训，有效应对相关涉法纠

纷，助推县域基层治理体系和治理能力的现代化。

第八代表团
代表黄玉康说，百年大计，教育为本。在提升教育硬件设施的同时也要不断提

升软件水平，要建立一支师德高尚、业务精湛、作风优良的教师队伍，充分发挥他们

的主观能动性，以高度的责任心传道授业，办人民满意的教育。

近些年，随着《慈善法》和《慈善组织信息公开办法》等一系列配套政策文件的

出台，慈善事业得到飞速发展。他还建议，要健全慈善组织监管体系，同时也要构

建公益慈善生态系统，从而激发全民慈善的热情。


